

Los productores de la Cooperativa de Créditos y Servicios (CCS) “Nicolás Torres”, al sur de Minas de Matahambre tienen como objeto social el cultivo del tabaco.

Para conocer detalles de ese quehacer **Radio Minas** conversó con Ivania Barrios Deus, presidenta de la organización de base en dicha asociación.

¿Cuál fue el plan de siembra previsto para el 2019?

Este año teníamos previsto plantar 72 hectáreas de la aromática hoja y sembramos 74, con una calidad del desarrollo vegetativo excelente. Esperamos que los rendimientos de venta superen el índice del año anterior, en el cual, de un plan de 72 toneladas por hectáreas sobre cumplimos, pues llegamos a las 83.

¿Qué otros cultivos cosechan?

Para el programa de abastecimiento territorial y el de los campesinos sembramos viandas (yuca, boniato y malanga). También cosechamos hortalizas, frutales, granos, de este último ya cumplimos las 7 toneladas de frijol con el propósito de sustituir importaciones, de la misma forma ya plantamos todo el maíz correspondiente a la actual época y esperamos que las ganancias superen las expectativas y así consumir las contrataciones previstas.

De igual forma tratamos los cultivos de ciclo corto, como son, la calabaza y el pepino entre otros. En el primer trimestre del año cumplimos con el plan proyectado, por lo que estamos a un 117 por ciento de la contratación.

¿Cuántos socios tienen la CCS?

En los primeros tiempos eran 99, hoy contamos con 110 y el proyecto es continuar creciendo en asociados porque tenemos familias vinculadas a nosotros con interés de inscribirse. Además poseemos un comité de base y un núcleo del Partido fortalecido que trabaja en cada una de las políticas establecidas.

¿Cuáles son los principales logros?

Es una cooperativa incluida en el movimiento agroecológico de campesino a campesino, también cuenta con reconocimientos como agricultura de vanguardia, además de ser destacada a nivel provincial y municipal y ostenta la condición de “Excelencia de la Agricultura Urbana”.

¿Cuál es el principal reto de las CCS “Nicolás Torres”?

Pretendemos continuar aportando a la producción de todos los cultivos establecidos en los contratos, no solo en el tabaco sino también en la siembra de cultivos varios y de esta manera contribuir a la economía de nuestro municipio.

Producir para el pueblo es tarea de orden y cumplir con el objetivo de la creación de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (ANAP), que es cultivar alimentos para el consumo del pueblo.

Cada jornada constituye un paso de adelanto, para los campesinos de dicha asociación, que dentro de sus primicias está, aportar gran variedad de productos, con el objetivo de lograr mayor calidad de vida para el pueblo.

Por: Ivel Iañez Pérez

Periodista de Radio Minas

Contacto: ivel.ianez@rminas.icrt.cu